

La dirección no responde de los artículos firmados.

Dirección, Redacción y Administración, en el Círculo Republicano, calle de los Arboles núm. 16.

No se devuelven originales.

# EL PUEBLO

Biblioteca Municipal  
Ordoñez  
ELIX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche: trimestre, 1.50  
Fuera, id. 2.00  
Anuncios y comunicados a precios convencionales.

PAGO ADELANTADO

ORGANO OFICIAL DEL CIRCULO REPUBLICANO DE ELCHE

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Numero suelto 5 céntimos

30 Ejemplares 1 peseta.

AÑO I.

Elche 17 de Mayo de 1891

NÚM. 1

## ADVERTENCIA

Suplicamos al que no quiera suscribirse a EL PUEBLO, tenga la bondad de avisar a esta administración que, siguiendo la costumbre, envia este periódico a todos los que recordamos. Advertiendo tambien que es fácil algún olvido involuntario.

## Nuestros propósitos

Salud ilicitanos. Al salir a luz EL PUEBLO cumplimos gustosos con el deber de saludar a todos nuestros convecinos y enviar un fraternal abrazo a nuestro compañero EL ECO LIBERAL a quien tratamos de imitar, a la par que ayudar y defender los intereses comunes que con tanto entusiasmo viene defendiendo. Tambien enviamos nuestro cariñoso saludo a todos los periódicos de la provincia y en particular a los republicanos, que como correligionarios, los tenemos como si fueran de la familia, y finalmente saludamos a todos los periódicos de España, esperando que no por débiles e insignificantes nos abandonen, sino que por el contrario precindiendo de nuestra inutilidad se fijen en nuestro deseo de realizar una obra buena y nos ayuden, especialmente los de la corte, con su ejemplo, a que podamos cumplir la misión que nos proponemos.

EL PUEBLO se presenta en la vida pública bajo la égida del Círculo Republicano, y como su órgano oficial, claro es que esto casi le dispensaría de formular su programa; pero nos creemos obligados a explicar como la reunion de los tres partidos republicanos, cuya diferenciación forma los diversos credos que cada uno sustenta, vienen sin abdicación de ningún principio a determinar la conjunción, en virtud de la cual crean un Círculo y publican un periódico.

Los partidos republicanos tienen una base comun: la república, única forma de gobierno que puede contener o fundamentarse por completo en la democracia, condición esencial de los tres partidos, pues todos excluyen en absoluto a las otras repúblicas ya sean aristocráticas o teocráticas,

oligarcas u ocleráticas. De modo que todos los republicanos trabajamos y propagamos la democracia y su forma natural: la república, por mas que diferencias de procedimientos o modos de organización administrativa nos separe.

Así que lo sustantivo, lo dogmático, el credo, para los tres partidos, lo que los une y constituye un todo homogéneo son los derechos individuales, con la responsabilidad y amovilidad del representante del poder ejecutivo, sin lo cual no puede ejercerse el gobierno de la nación por la nación misma, única manera de poder ser soberana y ejercer sin mistificación de ninguna clase la dicha soberanía.

Ya veis nuestro propósito respecto a lo político: propaganda republicana sin que determinemos la ventaja de ninguno de los partidos en que nos encontramos divididos; y tratar de que estas ideas lleguen hasta los puntos más distantes de nuestro territorio a fin de que los labradores se enteren y tomen parte en las cuestiones políticas, saliendo de la atonía en que viven, y dejen de ser esa masa muerta de que todo partido imperante se aprovecha para sacar triunfantes sus candidatos en las elecciones y que aparece en la ciudad como el último villorrio de la nación en donde se lleva a sus moradores a la derecha o a la izquierda sin tener en cuenta para nada la opinión de que los llama, y movidos solamente por la autoridad del que representa el poder, y esto no reconocen mas causa que la ignorancia y falta de instrucción de esa parte de pueblo que con el desconocimiento completo que tiene de toda idea política sirve de instrumento para ahogar toda noble aspiración.

En la parte administrativa nos proponemos de tender la mas estricta moralidad en todas las cuestiones, y no regatearemos aplausos a todos los actos que lo merezcan sea quien quiera el que los realice.

Tengá la seguridad el Municipio que no venimos hacer sistemática oposición a todo; sino que por el contrario, ayudaremos a que se lleve a cabo todas las reformas y mejoras que la población necesite y que nuestra voz será siempre adelante en todo lo que sea purificar la administración.

Nos ocuparemos del estudio de todas las cuestiones económicas, trataremos de ver y

analizar los repartos de contribución territorial e industrial, contribuiremos en lo posible que podamos a ver si se arregla la difícil cuestión de los caminos, haremos la atención un día y otro sobre la higiene y bandos de buen gobierno; y no nos daremos de pedir que no olviden la guardería rural, salvaguardia de la propiedad. Al fin iremos a las autoridades a que sigan por el camino que el arreglo de la troneta de aguas, los expedientes de quintas y otras mejoras llevadas a cabo les trazan y EL PUEBLO aplaudirá o censurará siempre inspirándose en los principios de justicia y en la mayor imparcialidad.

Acceptaremos gustos a toda discusión o controversia sobre nuestros principios políticos o creencias filosóficas; combatiéremos todos los fanatismos; pero cuidando siempre de salvar las personalidades; pues ni en la defensa de nuestro modo de pensar ni en el ataque del de nuestros contrarios, olfitemos nunca las bitucas; más por el respeto en primer lugar que del e nos al público y porque no creemos que la misión de la prensa se cümpla en venenando la polémica y demostrando a nuestros contrincantes.

Conocéis nuestros propósitos, si merecen alguna aprobación por parte de nuestros convecinos; os quedaremos agradecidos.

LA REDACCIÓN.

## La política de Elche

El pueblo desprovisto de grandes ideas y ardientes anhelos, cae en la indiferencia y el pesimismo. Tal sucede al ilicitano.

El domingo se elegían los representantes de este pueblo en el Municipio. Por casualidad pasamos por un colegio electoral; a media tarde vimos dirigirse a votar. Solo estaban allí los que constituían la mesa. Ningún interés inspiraban las urnas. No se votaba, se cumplían mecánicas ritualidades de un libro oficial. El pueblo estaba divorciado de sus intereses: ¿Qué le importaba la urna? Allí no tenían los ilicitanos nada que hacer; todo estaba hecho. Dias antes se supo lo que iba a suceder: los monárquicos desde Alicante lo habían arreglado. Los liberales de Cártovas anunciaron por allí que saldrían tres liberales de Sagua: Rojas, Semper y Anton. Los otros serian todos liberales.

Gomez. El pueblo de Elche no decide nada, no hace nada. La administración está en manos de los monárquicos. Al pueblo solo le corresponde pagar el déficit de consumos, pagar la contribucion, pagar la matricula, pagar toda clase de impuestos ¿Pero nombrar sus administradores, sus concejales? ¡ca! eso lo hacen Gomez ó Rodriguez.

¿Quiere el partido republicano de Elche entrar en el Concejo por la sola fuerza del pueblo? Pues los republicanos no estan dentro de la ley ¿Quién es el pueblo para elegir sus representantes? El pueblo que pague y nada mas. ¡Bonito estaría que el pueblo se administrara por si mismo! Eso son ideas republicanas, y los republicanos han llegado tarde, no son vecinos de Elche. ¿Que padrinos tiene el pueblo para administrarse? ¿Tiene acaso algun marqués que le diga: todo eso es tuyo, puedes hacer lo que quieras, administrarte como gustes?

¡Oh! la política de Elche no la hace el pueblo. Estamos bajo el peso de un caciquismo que nos aplasta. ¿Y hemos de seguir indiferentes, con los brazos cruzados, lanzando un grito de desesperación, abandonados á las crueles pruebas del desengaño, sin ideal, sin entusiasmo, sin vida? El partido republicano, el partido del pueblo, entienda que no; porque el indiferentismo es un signo cierto de decadencia y de ruina.

En las últimas elecciones, los republicanos han alcanzado la victoria en Madrid, en mas de cuarenta capitales de provincia y en innumerables poblaciones de España. Ni para un remedio se encuentran ciudades como Elche, donde las elecciones han sido una mascarada del engaño universal, alcanzando los conservadores una mayoría artificial. Y es que la ciudad en que vivimos, después de grandes engaños, ha caído en un pesimismo desconsolador, ha abandonado el derecho, y sin la vida del derecho no hay engrandecimiento posible, así en lo moral como en lo que á la riqueza pública se refiere, porque se hacen imposibles las transformaciones y los adelantos que los pueblos deben experimentar si han de tener la vida del progreso moderno.

La política de Elche tiene los moldes estrechos y mezquinos de los antiguos tiempos monárquicos. La ciudad de Elche parece una tumba fortificada donde no penetra el espíritu democrático que anima toda España, que ha derrotado á los conservadores en Madrid, Zaragoza, Valencia, Valladolid, Alicante, Albacete, Jaen, Huesca, Coruña, y en todas partes. Solo en alguna población andaluza y en la ciudad de Elche, donde valiéndose de una triquiñuela de la ley, se han librado los conservadores de luchar con los republicanos, solo en pueblos como el ilicitano, donde impera á aquello de *quien manda manda*, los conservadores han tenido mayoría, pero la mayoría del sí y el no, la mayoría que obedece y calla, llevando en su rostro la mansedumbre santa y bendita del servidor humilde, del varon monástico, que vive contemplando el resplandor adorable de su templo.

¿Y no ha de seguir la ciudad de Elche el grandioso ejemplo que acaba de darle la patria española? ¿Y hemos de ser indiferentes, los que somos hijos de este pueblo ilicitano, indiferentes ante el entusiasmo

de los republicanos españoles, ante ese espíritu que sigue afanoso el gigantesco impulso democrático, ante esa causa de la República que se ha apoderado de todas las inteligencias, que todo lo invade, que lo llena todo?

Muy cerca está Alicante, ese pueblo patriota, que de diez candidatos republicanos que se presentaban en las últimas elecciones, ha dado el triunfo á los diez. Esto prueba no ha sido estéril la sangre de Boné y sus compañeros, esa fecunda herencia que han recogido los alicantinos para fortalecer sus aspiraciones, para vigorizar su amor á la justicia. Sigamos en Elche el ejemplo de la vecina ciudad de los mártires.

¿Que esperamos de la monarquía? Ya lo hemos visto durante tantos años de sufrimientos. La lista de escándalos es interminable.

Los republicanos de Elche no nos hacemos ilusiones. Trabajamos por el bien de la patria para cumplir nuestro deber. Y algo hemos conseguido. Tenemos nuestro Circulo, nuestro periódico, centenares de ilicitanos á nuestro lado, y con el tiempo conseguiremos el triunfo, porque la razón está de nuestra parte. Y cuanto tengamos se lo deberemos al pueblo y será para el pueblo. Por lo mismo no tenemos hoy concejales, porque el pueblo no ha votado y nosotros no acostumbramos á mendigar nada al favor, no queremos nada de poderosas privanzas, sabemos lo que vale el fruto del trabajo y sabemos alcanzarlo todo por nuestras propias fuerzas. Nosotros nos apartamos de esa política de padrinos, que es hoy la política imperante de Elche, la política de todos los tiempos monárquicos.

Lo mismo es la política de Elche mandando Cánovas que Sagasta. Estos son *lo mismo que los otros*. Todo se reduce á cambiar el nombre de Gomez por el de otro buen señor. Todo es cuestion de una palabra. Pero los hechos son los mismos, euterramente los mismos.

Quiera Dios que el pueblo de Elche, fortalecido con la inspiración severa de los principios, llegue muy pronto á gobernarse por si mismo y penetre en la vida del derecho. Amémos la república por odio á ese despotismo que esteriliza, corrompe y mata las sociedades. Levantémonos á realizar, aún á precios de inmensa fatigas, las grandes aspiraciones, los nobilísimos deseos de la democracia.

## COMENTARIOS

Por mas que el Sr Gomez, en la hoja que publicó el 7 del mes actual, al referirse al abandono repugnante de la administración de este pueblo dice "lo que no fué en mi año no es en mi daño", y que responde de no haberse dado el caso de ningun abuso desde el 17 de Julio de 1890, (fecha en que sus correligionarios se encargaron de la administración del pueblo de Elche,) dispense le digamos que solo podemos creerlo por que él lo dice, pero no como auto de fé; porque para esto, sería indispensable que el Sr. Gomez permitiera que en las oficinas del Ayuntamiento se pusiera de manifiesto toda la documentación del archivo, habida desde la citada fecha (á escepcion de los actos secretos) y que puedan examinarla los vecinos que quieran; pero como hasta ahora no se ha dado el caso de permitir el examen de aquellas, no podemos mantener lo que él asegura mas que por el solo dicho suyo.

Ya hablaremos sobre alumbrado-petróleo, con-

sumos, juegos, obras por administración, empleados, quintas y otros asuntos ocurridos después del 17 de Julio de 1890 y entonces veremos si tiene buena ó mala aplicación aquello de *¡Ba... ba... ba... ba...!*

\*\*\*

El Sr. Gomez pone el paño en el púlpito, y dice para empezar su manifiesto:

"Me considero obligado á dar explicaciones satisfactorias á los partidos republicanos."

De modo que nuestros correligionarios dan cuenta al público de un acuerdo de la Junta municipal, y quien se considera obligado á dar explicaciones y contestaciones es el Sr. Administrador del Marqués del Bosch.

Se nos viene á la mente la frase del famoso monarca: *El Estado soy yo*.

\*\*\*

*El Eco Liberal* se pone al lado de D. José Gomez, en lo sucedido á los ex-concejales republicanos que presentaron sus solicitudes á la Junta municipal para las últimas elecciones. Y nos sale con la pamplina de que nuestros correligionarios no se presentaron á su debido tiempo, y demás retóricas baratas, como dice el Sr. Cánovas. Dejando á un lado ciertos maquiavelismos monárquicos, permítanos, el apreciable colega fusionista, señalar la siguiente inexactitud que leemos en el último número.

"Los exconcejales de la coalición republicana trataron de presentar sus propuestas para la elección."

No trataron de presentar sus propuestas, no señor. Nuestro correligionarios presentaron las solicitudes á la Junta municipal (como la ley manda) y las solicitudes de los republicanos, admitidas y registradas, quedaron sobre la mesa; pues para eso estaba allí la Junta desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde: para recibir solicitudes de cualquier clase.

Hay mucha diferencia entre decir como dice *El Eco* trataron de presentar á decir presentaron sus solicitudes, que es decir la verdad. La misma diferencia que entre tratar de poner la firma al acta del quinto supuesto y ponerla, como la puso el Sr. Director de *El Eco Liberal*.

\*\*\*

Se han ocupado mucho, estos días atrás, de lo sucedido á nuestros amigos en la cuestion de las propuestas para interventores. Y á este fin dice *El Eco Liberal*.

"Debian saber además, (nuestros amigos) con quien se jugaban los cuartos y que "el que juega no aza castañas", y ellos las han azado y en Babia."

En ¡Babia! he? Así, por lo visto, estaba un teniente alcalde, cuando fué á presentar la renuncia de su cargo en cierta célebre sesión.

Y eso que iba pertrechado de lo necesario.

Y á su debido tiempo.

Pero, por un descuido, se le quedaron los pertrechos en el fondo del bolsillo de la americana y sucedió lo que todos sabemos y nosotros sentimos como el que más.

Que dicho Teniente de Alcalde se quedó también entonces, como nuestros amigos ahora.

En tierra.

Por no haberse adelantado....

Ó por cualquier otra cosa

De la política.

\*\*\*

Dice *El Eco Liberal*, del domingo pasado:

"A los que insisten, *sin razon ni motivo*, en sospechar y hablar de inteligencia, debemos decirles que el partido liberal votará é irá solo á las urnas.

Triunfemos ó no, en poco ó en mucho, lo que se consiga será debido á nuestra *sola fuerza*.

Falta á la verdad quien suponga que se nos ayuda."

¡Anda salero! se necesita frescura para escribir esas leyendas en un pueblo donde todos nos

conocemos. Porque miren ustedes la candidatura impresa del primer distrito:

### Primer distrito

-#-#-#-

#### CONCEJALES

D. José Gomez Valdivia  
 > Diego Quiles Quiles  
 > José Sempere Gimenez.

¿Qué tal? Van ustedes solos y con sus propias fuerzas? Ahí hay un liberal de Rodríguez y dos liberales de Gomez. Y así sucesivamente.

No, señor Ero, el pueblo de Elche ya no comulga con ruedas de molino. Somos sufridos, pero no tan tontos para desconocer que todos los monárquicos son iguales.

¿Hace ahora el Sr. Gomez con los fusionistas lo que antes hizo el Sr. Rodríguez con los liberales-conservadores.

Y no hay que venirse con dibujos de que unos son mejor y otros peor, porque todos son peores. Si el Sr. Cánovas simboliza la reacción, el señor Sagasta representa la corrupción.

En tiempo del Sr. Gomez se han cerrado para los republicanos las puertas de la legalidad.

En tiempo del Sr. Rodríguez toda la prensa de Alicante dijo que Elche era el pueblo de las inmundicias políticas y de las inmundicias administrativas.

Eso que dice *El Eco Liberal* de que falta a la verdad quien suponga que se nos ayuda, es una piñelada de brocha gorda que hizo reír a todos el domingo pasado.

¡Falta a la verdad! ¡Vaya usted con Dios Evangelio!

### NOTICIAS

En el campo de Elche, partida del Derramador, se ha cometido estos días un crimen terrible.

El martes por la noche, los vecinos de dicho punto, encontraron el cadáver del guarda jurado Antonio Vicente Esclapez. Se dió parte al Juzgado, y el dignísimo juez de instrucción Sr. Gotarredona, con una actividad que merece el mayor aplauso, empezó enseguida a instruir diligencias.

El jueves, a primera hora de la mañana, se presentó el Sr. Juez en el lugar del suceso, (que está hora y media de Elche) acompañado de un médico, un escribano, el alcalde pedáneo del Derramador y un dependiente del Juzgado. A unos cincuenta pasos del cadáver se encontró la escopeta (cargada) el sombrero y la manta del desgraciado guarda; además se veían grandes manchas de sangre.

En sitio apartado de todo tránsito, estaba el que fué en vida Antonio Esclapez, celoso guarda jurado de los que pagan los particulares, para seguridad de sus fincas. Tenía el infeliz dos enormes heridas en el cuello que llegaban hasta la columna vertebral; otra herida profunda en el pecho y señales de putrefacción. En sus bolsillos llevaba una cartera con la cédula personal, el título de guarda y otros documentos particulares; además 26 duros en plata.

No se han encontrado, por ahora, los autores de este crimen espantoso, pero es de esperar que todo se ponga en claro, dado el reconocido talento y relevantes condiciones del Juez Instructor, don Enrique Gotarredona, pues por más que el caso es difícil, también es grandísimo el celo del distinguido Juez que tenemos en Elche. La Guardia Civil practica también sus diligencias.

Teniendo en cuenta este lamentable suceso, es de esperar que los particulares adviertan la conveniencia de que los guardas jurados no vayan solos. En vez de un guarda deba ir una pareja. Las denuncias crean antipatías a estos individuos y no es tan fácil sorprender a un hombre armado como a dos.

Se anuncia la boda de una distinguida y her-

mosa señorita de esta ciudad, con un particular amigo nuestro que reside en Cartagena.

Dicenos que el día 10 en la noche se hundió parte del techo de la escuela superior.

¡Vamos! es mucha desgracia la de esta situación; todo son hundimientos.

Y las noches de los domingos, fatalísimas para los edificios públicos.

Aunque bien mirado, quizás haya desaparecido esa parte de escuela, para que no le pregunten nada de las elecciones de aquel día.

Y si es así, ha hecho bien.

La esposa de nuestro querido director, ha dado a luz una hermosa niña.

Felicitemos a su distinguida familia y hacemos nuestras más alegrias.

Dícese que un respetable señor, que se halla al frente de una de las oficinas más interesantes de esta localidad, cansado seguramente de su ya larga viudez, trata de contraer segundas nupcias con... no sabemos el nombre de la futura contrayente; pero sí que es una señorita simpática y graciosa.

Ha sido elegido concejal de nuestro Municipio el popular D. José Sempere Jimenez, tintero jefe a lo que hemos oído, de la fusion en esta localidad, si, cuando maduren las uvas existe, todavía, dicho partido.

Lo que sentimos, pero muy de veras, es no ver ocupando otro puesto en dicha corporación, al probó é inteligente ex-secretario, D. Isidro Sanchez Llebrés, nuestro ex-correligionario.

Por qué, a nuestro modo de ver son dos entidades las anteriores, que dicho sea en su obsequio, como buenos fusionistas, se completan la una a la otra.

Nos complacemos en reconocerlo.

La junta de Sanidad de Elche, declaró hace algun tiempo, que son muy perjudiciales para la salud las fabricas de almidón situadas en la calle de la Luna (Arrabal de San Juan.) Se fabrica aquí dicha sustancia por el método antiguo, ó sea por el de fermentación, y por lo tanto durante muchos días se desprenden emanaciones fétidas; por este motivo la Higiene pública no consiente tal fabricacion en las poblaciones.

Pero nuestras autoridades se rien, por lo visto, de la Higiene y de la Junta de Sanidad, porque siguen funcionando las referidas fabricas, y los vecinos son víctimas de un paludismo pernicioso, casi siempre mortal. Allí adquirió esta enfermedad un conocido médico que tuvo en peligro su vida hace poco tiempo.

Y eso que dice el Sr. Gomez que estamos mejor que en Jauja. Pero ya sabemos que una cosa es predicar y otra dar trigo.

Parece cosa resuelta, que el día 22 del próximo Junio, se verá en juicio oral y público, una de las causas que se si ruen contra los concejales de este Ayuntamiento (la de los 13) en la que pide el fiscal *nada más* que un año ocho meses y veintinueve días, con los accesorios de inhabilitación y costas. Así lo quiere el... Todo Poderoso.

Los hoy procesados son buenas personas, y aunque no sea más que por su bondad, agradeceran el favor del asiento que les ha regalado en el *banquillo* de los criminales... el espíritu que dió lugar é todos estos sucesos.

En cambio los flamantes concejales electos, mientras los desgraciados 13 se sienten en el *banquillo*, se prepararán a disfrutar de las fiestas de Agosto, y ocupar su respetable sitio en el tradicional tablado, donde en Diciembre último ocupó un asiento (indebidamente) cierto personaje. ¡Que cambio de asientos! Pero vamos andando y tiempo al tiempo.

Los Industriales de esta ciudad, que durante el actual año económico hayan cambiado de industria ó el domicilio en que la ejercen, deben ponerlo en conocimiento de la administración subalterna para que al hacer la matricula del año venidero, resulte exacta; del mismo modo deben advertir cualquier error ó cambio de nombre ó apellidos que contengan los recibos que se les vienen expidiendo, puesto que todo ello da origen á que muchas veces no se les encuentren, e incurran en recargos fáciles de evitar.

Como quiera que lo manifestado, además de obligatorio es de interés para los industriales, seguros de ser atendidos por dicha Administración, pueden acudir á ella dentro del mes actual produciendo las reclamaciones que consideren justas.

Como buenos amantes de todas las ideas que envuelvan progreso ó mejoras, consideramos el acuerdo del ayuntamiento fusionista muy digno de aplauso, al disponer en el arriendo ó contrata del alumbrado eléctrico, que en el sitio que tuviera á bien designar se instalara el arco voltaico que existe en la Plaza Mayor. En aquel entonces era el lugar más céntrico é indicado para la expresada instalación; pero como es indudable que la ley del tiempo sanciona el derecho de posesión y los vecinos de aquella plaza lo tienen ya adquirido desde el momento que se le ha determinado como punto de instalación definitiva, seria ahora hasta atentario trasladar aquel foco de luz á la plaza ex-convento por el solo motivo de ser esta más céntrica que aquella.

No lo creemos, *mayormente*, cuando *quien todo lo puede* tiene proyectos de instalar un foco en parte lateral de dicha plaza, en un portal cuyo dueño dice le falta luz.

Suplicamos el Sr. Alcalde, que indudablemente conoce también como nosotros el mal estado de nuestros caminos vecinales, y el peligro que corre todo carruaje que por ellos transita, ya que no le sea fácil disponer su recomposición, obligue á los regadores á que no dejen escapar el agua de los bancales, y eviten de ese modo la inundación de los antedichos caminos, pues con ella se multiplica el peligro.

Ayer tarde tuvimos el gusto de ver por las calles de esta ciudad al Sr. Gobernador, acompañado de su distinguida familia y de los Sres. Secretario del Gobierno Civil y director de *El Eco de la Provincia*. Visitaron la Iglesia de Santa María, Ayuntamiento y bosque de palmeras. Casa del Sr. Gomez se les obsequio con un lunch. Según oímos se marcharon satisfechos de nuestro pueblo.

Un dependiente del Ayuntamiento, presentó ayer á la firma de algunos de los que fueron nuestros candidatos, el acta de la famosa sesión celebrada por la junta municipal del censo el día 4 de los corrientes.

En dicha acta, parece se declara que nuestros correligionarios no probarán que pagan contribución alguna, lo cual no es exacto, pues todavía no ha devuelto la renombrada Junta algunos de los talones de contribución territorial pertenecientes á nuestros candidatos.

Además parece que dice el acta presentada ayer á la firma, que los republicanos se conformaron y reconocieron la ignorancia de cierto precepto legal lo cual no sabemos que sucediera.

Nuestros candidatos no tomaron parte en las deliberaciones de aquella Junta. Al preguntar uno de ellos si podía hablar, no mereció que le contestara la presidencia; esto fué á las cuatro de la tarde. Se retiraron nuestros amigos al oír que no se les declaraba candidatos, suplicando que constaran en el acta sus solicitudes, acompañadas de las correspondientes cédulas personales y talones de contribución, á esto se concreta la participación que tuvieron en las discusiones de aquel día.

Por consiguiente, los exconcejales por elección popular republicanos, no considerandose de la

Junta municipal y habiendo sido solo espectadores en aquella celebre tarde, tienen la creencia de que no deben autorizar con su firma los acuerdos. Sin embargo, si la ley dispone que han de firmar están dispuestos a verificarlo, por supuesto resalando que se rectifiquen las inexactitudes que hemos apuntado.]

Ayer tuvimos el gusto de saludar al distinguido catedrático del Instituto de Alocante y eminente químico D. José Soler y Sanchez que vino a esta ciudad con el objeto de pasar el día en su predilecta finca de San Antonio.

Hoy llegarán a Elche, en el primer tren, el sabio geólogo D. Juan Vilanova, y el académico de la Historia Sr. Rada y Delgado, Dicho Sres. vienen a ver la colección de autógrafos de nuestro inolvidable correligionario D. Aureliano Ibarra, y último el justísimo acuerdo de que no salga de España y sea adquirida con destino al Museo Arqueológico de Madrid.

VARIETADES

SANTE JONDO

Estábamos impacientes  
Esperando algo muy gozoso;  
Y a los dos días, por fin,  
Salió a luz un protocolol  
Aprended flores de mi  
Lo que va de ayer a hoy:  
Ayer fui de Juan Bautista  
Y hoy soy del Marques del Bosch:  
Compañero mio,  
Viste el manifiesto,  
Que parece un sermón, predicado,  
Por cura de pueblo?  
Ningún liberal ha ido,  
A las urnas a votar,  
Y tienen tres concejales...  
¡Jesús, que casualidad!

Sabe corriendo a la gloria,  
Dile a San Pedro bendito,  
Que abra la puerta mayor,  
Que vamos yo y mis amigos.

Solitos los fusionistas  
Íban a las elecciones;  
Solitos, pero con ellos,  
Fueron los conservadores:

Las piedras que piso yo,  
Mando a los municipales,  
Que las vuelvan del revés,  
Por que no las pise nadie:

De los que mandan, ni agüé  
Quiere El Eco Liberal,  
Y tomá tres concejales....  
¡Eso ya es otro tomar!

Té quiero mas que a mi vida  
Me jura siempre mi novio,  
Y yo le digo: ¡Bá... bá...  
Lo mismo que los otros!

Mi suegra estaba empujada  
En que fuera concejal,  
Mas como no soy de Gomez,  
No me han querido sacar.

¡Pobre D. Carlos! aquí,  
Ya no tienes partidarios;  
Como tu calientes poe,  
A otro sol se han arrimado.

Apartaos liberales,  
A un lado conservadores,  
Paso..... que viene el gobierno,  
Que quieren los españoles.

Un Gilano.

PEQUEÑECES

Los suspiros son aire, y van al aire.  
Las lágrimas son agua, y van al mar;  
Diga usted, D. José, su manifiesto  
¿Se sabe dónde va?

En la escalera de la casa del Ayuntamiento.  
Un republicano:—¿Que hacen esos en el salón?  
Un cualquiera:— El escrutinio general.  
El republicano:—¿A cualquier cosa le llaman aquí  
pau de Viéna.

Hoy ya puede decir que todo es tuyo;  
Ya no le preocupa la elección;  
Hoy ya puede exclamar nuestro cacique:  
—¡Gracias a Dios!

Lo que tiene que ha sido floja la tunda que,  
en las últimas elecciones ha llevado, en todas partes,  
la situación!  
¡Es tontefia! Los tiempos no pasan en balde,  
y los Sartorios y los Gonzalez Bravos modernos,  
se derrumbarán y pronto, y con mas estrepito si  
cabe que los antiguos de 1834 y 68.  
Y sino vivir para ver.

—¿Que es un cacique?—Ayer le preguntaba  
A un amigo un notario que yo sé:  
—¿Que es un cacique? ¿Acaso no lo sabe?  
Un cacique..... es usted!

El mismo litterero, como si digéramos el  
interfecto, ha hecho rodar, estos dias por todas partes  
y sido la conversacion de muchos corros, un  
cuento de lobos, pastores, y corderos, aplicado a  
actualidad.  
¡Péde como cambian los tiempos!

Consecuencias propias de los que no sirven más  
que para la oposicion y la gratitud: patroleo les  
obliga a callar.

Déca un ex-secretario  
—Por un voto doy un cielo  
Por ser concejal.... ¡no sé  
Lo que daría por éso!

Nada no hay comanditaria en Elche los fusionistas  
han ido a votar solos: enteramente solos.  
Ello no obsta sin embargo, para que tengan al  
gun empleado en la situacion, y que los neo-con  
servadores; llevarán en sus propuestas para inter  
ventores ó concejales y ordenanzas de Rodríguez.  
Y no hay, comanditaria.

Todos los ordenanzas se descubren;  
La calle se estremece alborozada;  
Se retiran a un lado los alcaldés  
Achicados al ver tanta arrogancia;  
Todos dicen ¡es EM! y para verle  
Se aglomera la gente a las ventanas;  
¿Pero señor que es esto?... ¿qué sucede?  
—¡Pues.... don José que pasa!

Es casi seguro el no abramiento de Juez municipal de Elche a favor del abogado D. José Sansano y Ferrandiz.

Dicen los ortodoxos que este señor es mozo de paz.  
Nosotros decimos al Sr. Sansano como Jesus a Lázaro: ¡levantate y anda!

Parece que será anulada la eleccion de uno de los tres fusionistas elegidos concejales el domingo último. En este caso lo sustituirá el que haya obtenido mas votos y por consiguiente le corresponde a don Isidro Sanchez.

En estos tiempos donde menos se piensa salta un concejal.

ANUNCIOS

Por primera vez expungo,  
Con muchísima ilusion,  
El verdadero jabon,  
De los Pricipes del Congo.

De venta en casa de D. S antirgo Torres,  
Calle del Salvador núm. 2.

SERVICIO DIARIO DE CARRUJES

Para la Conduccion del Correo

ESTACION DE NOVELDA  
á Santa-Pola y vice-versa

ESTACION DE NOVELDA

A las 9 y 15 minutos de la mañana, saldrá todos los dias el coche-correo de este punto, con direccion á Santa-pola, pasando por Novella, Aspe y Elche.

NOVELDA

De esta poblacion partir, a las 9 y 40 minutos de la mañana, por Aspe y Elche, con destino a Santa-pola. La Administracion en la Plaza Mayor.

ASPE

Tendrá lugar la salida del coche de esta poblacion para Elche, a las 10 y 55 minutos de la mañana, y por la tarde, para la Estacion de Novella; a las 2 y 50 minutos. Puntal de parada: Plaza Mayor.

SANTA-POLA

Saldrá de este pueblo para la estacion de Novella, todos los dias, a las 11 en punto de la mañana. Su Administracion en la calle de Elche.

ELCHE

Dos carruajes partirán diariamente de esta ciudad, pasando uno de ellos por Aspe a la Estacion de Novella; el otro en sentido opuesto, para Santa-pola. Hora de salida para ambos, a la 1 de la tarde. La Administracion se halla situada en la Horchatería de la Plaza Mayor, núm. 13, frente a la Casa Ayuntamiento.

Precios para la conduccion de viajeros

De la estacion de Novella á Aspe. . . . . Pesetas 0'50  
De Aspe á Elche. . . . . 1  
De Elche á Santa-pola. . . . . 0'75

La vuelta igual.  
Cuidado con equivoarse; siempre al COCHE CORREO.

Imprenta de J. A. Gimenez.